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CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 

 

Acta de Sesión Ordinaria Nº CUARENTA Y SEIS,  celebrada a las 5:30 PM  horas del 

día Martes 14 de Agosto del 2018, por el Concejo Municipal, en el salón de sesiones de la 

Municipalidad de  Bagaces.   Levanta  el acta: Marianela Arias León.  Secretaria del 

Concejo Municipal. Es conforme acuerdo 17-98, publicado en la Gaceta 100 del 28-05-98. 

La señora Carla F. Vincenzi, preside.   

REGIDORES  PROPIETARIOS:  

Carla F. Vincenzi Z. 

José Alfredo Jiménez 

Olga Chaves Vargas. 

Milton Antonio Ledezma Rojas 

Edgardo Alfredo Aragón Solera…………………………….AUSENTE 

REGIDORES SUPLENTES: 

Luis Enoc Barrantes Cubero  

Mayra Murillo Quesada 

Jorge Mauricio Carranza Arias 

María Cristina Solórzano Rodríguez 

Natalia Salazar Alvarado…………………………………..PROPIEDAD 

SÍNDICOS PROPIETARIOS: 

Lucía Mendoza Ruíz………………………………………..AUSENTE 

Wence Esmit Hidalgo López 

Ivannia Rosa Vallejos Barahona 

Xinia Treminio Pérez 

SÍNDICO SUPLENTE: 

Pedro González López………………………………………AUSENTE 

Marianita Arce Gutiérrez…………………………………….AUSENTE 

José Pablo Trejos Villalobos 

Lucas González Montoya. 

 

Está presente el señor Alcalde Municipal,  el señor José Amed Loáiciga vecino de la 

comunidad. 
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Señora Presidenta: Procede a comprobar el quórum, estando presentes 4 regidores 

propietarios presentes, y  ausente el Regidor Edgardo Aragón, por lo cual se coloca  en 

propiedad a la Reg. Natalia Salazar. 

 Procede a leer el orden del día: 

PUNTOS   A TRATAR: 

 

1. Lectura y aprobación del Acta 45-2018  

2. Lectura de correspondencia. 

3. Asuntos Varios. 

4. Mociones. 

Señora Presidenta: Convoca a sesión extraordinaria del día 16 de agosto, a las 5:30 pm,  

para ver el tema Tratamiento de Residuos sólidos. Quedando la aprobación 5  votos 

positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

Así mismo convoca a la sesión extraordinaria para el jueves  23 de agosto,  para recibir al 

CCDR-Bagaces, con el tema del presupuesto ordinario 2019. Quedando la aprobación 5  

votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

CAP. 162. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA N. 45-2018. 

Art. 162.1 Lectura, comentario y aprobación del acta N. 45-2018. 

Señora Presidenta: Lee el acta. 

Sugiere poner fecha a la entrega de los acuerdos, ya que se siguen haciendo pero no 

cuentan con fecha de entrega. 

Señora Presidenta: Somete a votación aprobar el acta Número Cuarenta y Cinco sin  

correcciones. Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la aprobación 5  votos 

positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

Señora Presidenta: Propone variar la agenda, para ver asuntos varios, antes de la 

correspondencia  y que sea el  Vicepresidente José Alfredo Jiménez, quien presida este 
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capítulo, mientras ella da una breve lectura a la correspondencia y hacer una selección de la 

misma.   

Por ende se varía el orden de la agenda para ver  el Capítulo de Asuntos Varios. 

Quedando la aprobación 5 votos positivos Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

CAP.163 ASUNTOS VARIOS: 

Art.163.1 Ausencia de la Alcaldía a las sesiones del Concejo Municipal y falta de  

respuesta a acuerdos tomados por este  Concejo. 

Reg. Milton Ledezma: Considera algo preocupante la ausencia de la administración en las 

sesiones, la misma ha sido muy frecuente y nos estancamos en algunas cosas. 

Sugiere enviar una nota a algún ente para presionar sugiere al IFAM o  la UNGL y solicitar 

además presencia de la administración. 

Señora Presidenta: Sugiere hacer la consulta a la UNGL y al IFAM, sobre que procede en 

este tema en cuanto al criterio legal. 

Reg. Milton Ledezma: Se le puede mandar una nota a la administración solicitando hacer 

presencia a las sesiones del Concejo, con copia a estos entes. 

Señora Presidenta: Primero hay que hacer la consulta. 

Vicepresidente José Alfredo Jiménez: Lee el artículo N.17 del Código Municipal, inciso 

C, en donde se habla de que una de las obligaciones del Alcalde es asistir a las sesiones. 

Reg. Milton Ledezma: Basados en este artículo le debemos de pasar nota a la Alcaldía 

solicitando no faltar a las sesiones y con copia a estos entes citados. 

Señora Presidenta: Cual es el motivo para enviar a la nota IFAM y la UNGL, ya que estos 

son órganos de consulta, pero a la Contraloría le corresponde tomar medidas. Se debe de 

ver la  función del  órgano en función de la respuesta deseada. 

Somete a votación: 

Solicitar al señor Auditor hacer las consultas necesarias o a quien corresponde, de cómo se 

debe proceder en cuanto a la ausencia del señor Alcalde a las sesiones municipales, y en el 

caso de no contestar los acuerdos tomados por el Concejo Municipal. 

 Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la aprobación 5  votos positivos. 

Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

 



4 

 

 Art.163.2 Presentación de Informe de la Comisión Especial del Embalse de Río 

Piedra.   

Reg. Natalia Salazar: Presenta el Siguiente Informe: 

INFORME DE COMISIÓN ESPECIAL. 

EMBALSE RÍO PIEDRAS. 

 

Se reúne la Comisión Especial por el tema Embalse Río Piedras, el día el jueves 9 de agosto 

del 2018 en el Salón de Sesiones de la Municipalidad al ser las diecisiete horas con treinta y 

cinco minutos. Presentes los miembros: 

 William Guido. Alcalde Municipal. 

 Carla Vincenzi. Presidenta Municipal 

 José Alfredo Jiménez. Vicepresidente Municipal 

 Milton Ledezma. Regidor propietario. 

 Natalia Salazar. Regidora Suplente. 

 Ahmed Loáiciga. Representante comunal. Invitado 

 Juan Carlos Salas. Representante comunal. Invitado 

ARTÍCULO UNO: CONSULTA TEXTO DICTAMINADO EXPEDIENTE 20.465 

DE ASAMBLEA LEGISLATIVA  

Se exponen los antecedentes para la convocatoria de la reunión: 

1. La consulta recibida por el Concejo Municipal de Bagaces desde Asamblea 

Legislativa el 17 de julio del 2018, según documento AL-CE20869-029-2018. 

 

2. La solicitud de vecinos y empresarios de Falconiana en la Sesión Ordinaria N° 44 

del martes 31 de julio del 2018 que derivan dos mociones presentadas por los 

ciudadanos y expuestas por la Presidenta Carla Vincenzi en la sesión N° 45 del 7 de 

agosto del 2018, como sigue: 

a. “Solicitar a la Asamblea Legislativa aprobar por vía decreto de esta ley un 

derecho de usufructo del Embalse de Río Piedras para la Municipalidad de 

Bagaces, quien teniendo la potestad de otorgar permisos de funcionamiento 

le permita promover el desarrollo por parte de los empresarios locales y 

nacionales de actividades de camping, aventuras recreativas y deportivas de 

tipo náutico y terrestre, venta de bebidas, comidas rápidas, frutas y 

alimentos tipo snacks, artesanías y souvenirs u otras actividades para los 

turistas”. Debidamente aprobada por el Concejo Municipal. 

b. “Presentar a la Asamblea Legislativa, antes de la aprobación del 

expediente Ley Número 20.465 la oposición de la Municipalidad de Bagaces 

al artículo 7 contenido en el Dictamen Número 15.969 sobre la constitución 

de un ecosistema humedal en el área del Embalse Río Piedra, con el fin de 
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permitir su disfrute por los vecinos, sus organizaciones, los empresarios y 

visitantes, que tendrían en este nuevo destino, un complemento ideal de la 

oferta turística del cantón, como lo son las áreas de conservación, con sus 

volcanes y humedales y los balnearios en sus cataratas y aguas termales”. 

No se sometió a votación. 
 

3. La moción presentada en la sesión ordinaria N° 44 por la regidora suplente Natalia 

Salazar, apoyada por el regidor Edgardo Aragón, como sigue: 

a. “Solicitar a la Comisión Especial de la Asamblea Legislativa, que es la 

encargada de analizar, estudiar y dictaminar el expediente N. 20.465, una 

audiencia para la Comisión Especial del Concejo Municipal, para el tema 

PAACUME lo más pronto posible y antes de discutir el segundo debate. El 

tema por discutir será el desarrollo turístico alrededor del Embalse” 

Debidamente aprobada por el Concejo Municipal. 

 

4. El correo electrónico enviado por la secretaria del Concejo Municipal el día 8 de 

agosto como sigue: “Buenas tardes: Adjunto consulta de la Asamblea Legislativa 

sobre proyecto PAACUME, el cual ya está en plenario, por lo cual me dijeron que 

para hacer algo al respecto tiene que presentarse en una moción vía diputado para 

que se considerada”. 

 

5. Acuerdo N°290 de la Sesión Extraordinaria N°45 del 7 de agosto del 2018: “El 

Concejo Municipal de Bagaces acuerda formar la Comisión para tratar el tema del 

Embalse Río Piedras, la cual queda conformada por los siguientes regidores: Carla 

Vincenzi, Milton Ledezma, Edgardo Aragón, José Alfredo Jiménez, Mauricio 

Carranza, Natalia Salazar y el señor alcalde William Guido, a dicha comisión se le 

da un plazo de una semana para emitir su primer dictamen respecto al tema”. 

Se analizan los criterios de los miembros de la comisión y se toman acuerdos que se 

exponen más adelante. 

ARTÍCULO DOS. COGENERACIÓN ELECTRICA.  

El regidor José Alfredo Jiménez expone la necesidad de generar un adendum al Proyecto de 

Ley N° 20.465 para otorgar a la Municipalidad de Bagaces, la facultad de explotar 

comercialmente la energía eléctrica que se produzca a través del Embalse Río Piedras. El 

tema se discute. 

CONSIDERANDO: 

Primero. – Que el Artículo 7 del proyecto de Ley N° 20.465 sostiene que: “Para la 

elaboración del Plan General de Manejo de Uso Sostenible y Racional, se conformará una 

comisión con representación de SINAC, SENARA y la Municipalidad de Bagaces” 

Segundo. – Que el plazo para responder a la consulta del expediente 20.465 venció el 

pasado 21 de julio del 2018. 
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Tercero. – Que es el expediente 20.465 el único referido al PROYECTO DE 

ABASTECIMIENTO DE AGUA PARA LA CUENCA MEDIA DEL RÍO TEMPISQUE 

Y COMUNIDADES COSTERAS (PAACUME). 

Cuarto. – Que la iniciativa de derecho de comercialización eléctrica de la Planta 

Hidroeléctrica Río Piedra fue presentada por el regidor José Alfredo Jiménez a los 

diputados por Guanacaste. 

POR TANTO, SE ACUERDA LO SIGUIENTE: 

1. Presentar al Concejo Municipal de Bagaces la siguiente moción: 

“Convocar a la Dirección del Área de Conservación Arenal-Tempisque del SINAC, a la 

Dirección de Ingeniería y Desarrollo de Proyectos de SENARA, al Diputado Rodolfo Peña 

Flores, Diputada Mileidy Alvarado, Diputado Luis Antonio Aiza, Diputada Aida María 

Montiel, Diputada Paola Vega, representantes de la Municipalidad de Bagaces: Jeanine 

Atencio, Vernon Rodríguez y Roy Salas; a la audiencia de Sesión Extraordinaria del día 

jueves 23 de agosto del 208, sobre del tema: Plan General de Manejo de Uso Sostenible y 

Racional PAACUME.  

Solicitar además a la Dirección ACAT-SINAC una presentación sobre el tema a exponer”. 

2. Redactar y presentar un adendum al expediente 20.465 para otorgar a la 

Municipalidad de Bagaces, la facultad de explotar comercialmente la energía 

eléctrica que se produzca a través del Embalse Río Piedras. 

RECOMENDACIÓN: Esta comisión recomienda la presentación y aprobación de la 

anterior moción. 

Señora Presidenta: Somete a votación dar por recibido el dictamen de comisión además 

1) Convocar a la Dirección del Área de Conservación Arenal-Tempisque del SINAC, a 

la Dirección de Ingeniería y Desarrollo de Proyectos de SENARA, al Diputado 

Rodolfo Peña Flores, Diputada Mileidy Alvarado, Diputado Luis Antonio Aiza, 

Diputada Aida María Montiel, Diputada Paola Vega, representantes de la 

Municipalidad de Bagaces: Jeanine Atencio, Vernon Rodríguez y Roy Salas; a la 

audiencia de Sesión Extraordinaria del día jueves 30 de agosto del 208 a las 5:30 

pm, sobre del tema: Plan General de Manejo de Uso Sostenible y Racional 

PAACUME.  

 

2) Solicitar además a la Dirección ACAT-SINAC una presentación sobre el tema a 

exponer. 

 

Quedando la aprobación 5 votos positivos Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 
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Art.163.3 Faltante de agua en pueblos del distrito de Bagaces (Área sur, Bagatzí, 

Falconiana, Quintas Don Vic). 

Reg. Natalia Salazar: Considera debe de hacerse una convocatoria con urgencia con los 

barrios afectados y el AYA, Ministerio de Salud,  por el tema de faltante de agua en el 

distrito de Bagaces, pero piensa en que es el  señor alcalde quien debe de hacer la 

convocatoria, como figura máxima. 

Vicepresidente José Alfredo Jiménez: Se debe de convocar a una sesión, este es un tema 

que reúne la mayor sensibilidad y delicadeza para no esperar a nadie, el Concejo puede 

convocar, recuerda que la Municipalidad es un ente bi frontal.  

Considera para este efecto se le debe de hacer una nota para invitarles a una sesión,  al 

viceministro de Salud, Dr. Denis Angulo, a la Dra. Betzaida Barrantes del Ministerio de 

Salud, a Eliezer Robles y Olger Hurtado del AYA, la Municipalidad y los representantes de 

los grupos organizados de las localidades afectadas, los Concejos de Distrito del Cantón. 

 

Señora Presidenta: Somete a votación cconvocar a los señores: Dr. Dennis Angulo, 

Viceministro de Salud, Lic. Olger Hurtado Hernández, A y A Sucursal Bagaces, Lic. 

Eliecer Robles Vargas, Director Regional del A y A, Dra. Betzaida Barrantes, Ministerio de 

Salud Bagaces, Dra. Leda Vargas, Área de Salud de Bagaces, Dr. Wagner Picado, Director 

Regional de la C.C.S.S., Grupos Organizados de comunidades afectadas, Concejo de 

Distrito Bagaces, y al Lic. William Guido Quijano, Alcalde Municipal, a la Sesión 

Extraordinaria el día miércoles 12 de setiembre a las 5:30 p.m. en el Salón de Sesiones de 

la Municipalidad de Bagaces, para tratar el tema: “Problemas de abastecimiento de agua 

en el Distrito de Bagaces” Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la 

aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

 

Así mismo se somete a votación solicitar dar solución inmediata para que el A y A, 

resuelva el problema del faltante  de agua en las comunidades de Falconiana y Bagatzí de 
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Bagaces. Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la aprobación 5  votos 

positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

 

Art.163.4 Lote de Guayabo propiedad de la Municipalidad. 

Sin. José Pablo Trejos: Solicita que se pida un informe a la administración sobre lo que ha 

sucedido con el lote en Guayabo propiedad de la Municipalidad el cual se solicitó medir. 

 Señora Presidenta: Somete a votación solicitar al señor Alcalde, nos indique que ha 

pasado con el resultado de la medición del lote en Guayabo, el cual será utilizado para 

colocar las máquinas bio saludables. Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y 

la aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

Art.163.5 Comentario sobre la posición del  Señor Amed Loáiciga. 

Vicepresidente José Alfredo Jiménez: En cuanto a la posición del señor Amed Loáiciga, 

al cual ve muy convencido en el tema de este Concejo debe de oponerse a la creación de un 

humedal en la represa del Río Piedra. 

Como representante del Cantón desearía contar con los elementos de juicio para no 

respaldarle, ni oponerse a una posición tan radical como la de él, le da miedo. 

Aclara él no quiso decir que se oponía a la posición del señor Amed Loáiciga. 

El cómo Concejo quiso decirle que se oponía a él proyecto suyo, si no que deseaba conocer 

más el tema, ya que solo conocen su posición pero es necesario conocer la otra parte. 

Alguien les debe de dar más información de la parte del por qué si es conveniente hacer un 

humedal. 

En este momento no puede decir sí o no a lo planteado, necesitan más información y la 

están buscando, para tener  claro el panorama. 

Señora Presidenta: Son percepciones muy personales, cada quien tiene su perspectiva, 

omite hacer un comentario al respecto. 

 

CAP.164.CORRESPONDENCIA: 

Art. 164.1 Concejo de Distrito de Fortuna autoriza a la ASODES de Fortuna para  las 

fiestas de la Comunidad de Fortuna de Bagaces del 22 al 26 de noviembre del 2018, 

además de 2 patentes temporales de licor, para ser ubicadas una en el redondel de toros y 

otra en la grupera. 
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Señora Presidenta: Lee la nota. Somete a votación acuerda dar el visto bueno a la 

Asociación de Desarrollo de Fortuna,  para realizar las Fiestas Cívica los días del 22 al 26 

de noviembre del 2018 y a la vez otorgar dos patentes de licores temporales, mismas que se 

ubicarán una en el redondel y otra en la grupera. Quedando la dispensa de comisión 5 votos 

positivos y la aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente 

Aprobado. 

 

Art. 164.2 Vista nota de parte de la Escuela El Arbolito donde presentan la terna de la 

Junta de Educación, ellos son: Marquesa Cárcamo Cárcamo 900810334, Rolando Torres 

Galiano 602900356, Celestino Cerdas Barahona 501500582, Carolina Conejo Godínez 

113260980, Freddy Hernández Bustos 503640030. 

 

Señora Presidenta: Lee la nota. Somete a votación aprobar la terna presentada para la 

Junta de Educación de la Escuela de El Arbolito, siendo conformada por: 

 

NOMBRE CÉDULA  

Maqueza Cárcamo Cárcamo 900810334 

Rolando Torres Galiano 602900356 

Celestino Cerdas Barahona 501500582 

Carolina Conejo Godínez 113260980 

Freddy Hernández Bustos 503640030 

Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la aprobación 5  votos positivos. 

Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

 

Art. 164.3 Vista nota de parte de las Escuela Llanos del Cortés, en donde presenta la terna 

para la Junta de Educación, ellos son: Ennia Villalobos Young 503040776, Max Alberto 

Alvarado Porras 503340055, Aida Mora Ortega 503560033, Jehudy Ramsés Alfaro 

Marchena 503830246, Leida María Muñoz Arauz 502330832. 
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Señora Presidenta: Lee la nota. Somete a votación aprobar la terna presentada para la 

Junta de Educación de la Escuela de Llanos del Cortés, siendo conformada por: 

 

NOMBRE CÉDULA  

Max Alberto Alvarado Porras 503340055 

Ennia Villalobos Young 503040776 

Aida Mora Ortega 503560033 

Leida María Muñoz Aráuz 502330832 

Jehudy Ramsés Alfaro Marchena 503830246 

 

Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la aprobación 5  votos positivos. 

Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

 

Art. 164.4 Vista terna de parte de la Junta de Educación de la Escuela de San Isidro. Ellos 

son: Juan Diego Sotela Villalobos 53390175, Yolanda Méndez García 5 02580387 Efraín 

Antonio Álvarez Sibaja 5 0297 0417. 

Señora Presidenta: Lee la nota. Somete a votación aprobar la terna presentada para la 

Junta de Educación de la Escuela de San Isidro, siendo conformada por: 

 

NOMBRE 

 

CÉDULA  

Juan Diego Sotela Villalobos 503390175 

Yolanda Méndez García 502580387 

Efraín Antonio Álvarez Sibaja 502970417 

 

Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la aprobación 5  votos positivos. 

Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

 

Art. 164.5 Visto oficio MB-DFA-64-2018, dirigido al Concejo Municipal, firmado por el 

Director Financiero, en donde da respuesta al acuerdo número 254, el cual solicita a la 

Administración, indicar cuál es el tratamiento que se le está dando al mantenimiento de las 

instalaciones deportivas, y porqué se realiza con fondos correspondientes  los cuales la ley 

establece que deben de ser destinados para el fomento del deporte, y no en el 

mantenimiento de instalaciones deportivas. 
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Señora Presidenta: Lee nota. 

Vicepresidente José Alfredo Jiménez: Entonces sí está contemplado entre las 

obligaciones darle mantenimiento a las instalaciones deportivas. 

Reg. Natalia Salazar: Le preocupa aun no haber realizado el reglamento del CCDR-

Bagaces, no se pueden ir del Concejo sin haberlo hecho y  aprobado. 

Señora Presidenta:  Somete a votación remitir oficio MB-DFA-64-2018, del señor Gerardo 

Mendoza a la Comisión Deportiva para su respectivo análisis. Quedando la aprobación 5 

votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

Señora Presidenta: Le han informado que quienes faltan siempre a las sesiones son los 

representantes de los otros distritos, hay que regular la periodicidad.  

Síndica Ivannia Vallejos: Sugiere con relación al nombramiento del CCDR-Bagaces se 

contemplen personas de otro distritos también. 

Reg. Mauricio Carranza: Esto se va a regular cuando se forme el reglamento. 

Art. 164.6 Vista Recomendación de Modificación Unilateral del Contrato 030-2018 

REHABILITACIÓN CALLE SAN ANTONIO A EL ARBOLITO. 

Señora Presidenta: Lee nota. Somete a votación aprobar la Modificación Unilateral al 

contrato 030-2018 resultante del proceso de Licitación Abreviada N.2018CD-000024-P02, 
para los proyectos “REHABILITACIÓN CALLE DE SAN ANTONIO A EL ARBOLITO DE 
LA RED VIAL CANTONAL EN EL DISTRITO DE BAGACES, a la empresa ASFALTOS 
LABORO S.A. por un monto total de ¢50.075.326,47 (cincuenta millones setenta  y cinco 
mil trescientos veintiséis colones exactos con 47/100) 

 

REHABILITACIÓN CALLE DE SAN ANTONIO A EL ARBOLITO DE LA RED VIAL CANTONAL EN EL DISTRITO DE 
BAGACES 

ADJUDICATARIO   Asfaltos Laboro s.a 

ITEM 
Unidad de 
medida 

Cantidad DESCRIPCION ¢/UNITARIO MONTO (colones) 

1 

m2 6920 
REACONDICIONAMIENTO DE LA CALZADA Y 
LIMPIEZA DE CUNETAS 

 ₡               
284,61  

 ₡                    
1.969.501,20  

m3 150 PRESTAMO SELECTO 
 ₡        

19.893,82  
 ₡                  

2.984.073,00  

m3 993 
BASE DE AGREG. TRITUR. GRAD. C. SUM. COLOC. 
Y COMPACT.  

 ₡        
23.789,39  

 ₡                
23.622.864,27  
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m2 930 CUNETA REVESTIDA  ₡        21.445,22  
 ₡                

19.944.054,60  

unidad 2 TRAGANTES 
 ₡       

777.416,70  
 ₡                   

1.554.833,40  

Total    ₡   50.075.326,47  

 

 Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la aprobación 5  votos positivos. 

Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

Art. 164.7 Vista Licitación Abreviada N. 2018la-000008-P02 “Compra de servicios de 

actualización de inventarios de caminos”. 

Señora Presidenta: Lee nota. Somete a votación adjudicar totalmente el proceso de 

LICITACIÓN ABREVIADA NO. 2018LA-000008-P02 denominado “COMPRA DE 

SERVICIOS DE ACTUALIZACIÓN DE LOS INVENTARIOS DE CAMINOS, 

GEORREFERENCIACIÓN Y AVALÚO DE LA RVC DE BAGACES” a favor de 

CONSORCIO DJP ( Donato Alpízar Santamaría, Topografía Jelmuth Rojas S.A y 

José Pablo Mora Aguilar) representado por DONATO ALPIZAR SANTAMARÍA por 

un monto de ¢25 000 000.00:  

Oferente: Consorcio DJP  
Integrado por:  
Donato Alpízar Santamaría  

Topografía Jelmuth Rojas S.A 

 José Pablo Mora Aguilar  

Representante: Donato Alpízar Santamaría  
Cedula:2 -0679-0933  
Plazo de entrega: 44 días naturales. 
 
Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la aprobación 5  votos positivos. 

Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

Reg. Milton Ledezma: Solicita a los miembros de los Concejos de Distrito prestar 

atención especial a los caminos no inventariados y les  sugiere se le hagan llegar los 

mismos  a los miembros de Junta Vial para ser inventariados. 

Sind. Ivannia Vallejos: ¿Se puede considerar caminos públicos aquellos caminos que 

tienen años de existir? 

Reg. Milton Ledezma: Claro 
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Reg. Luis Enoc Barrantes: Denuncia en Río Naranjo un camino el cual se va a inventariar 

el cual no cumple con las condiciones (de ancho, ni de largo). “si no hay condiciones para 

hacerlo ¿Cómo lo van a hacer?” 

Reg. Natalia Salazar: Se necesita ver que se hará luego de inventariar estos caminos. 

Señora Presidenta: Somete a votación  convocar a sesión extraordinaria el día 20 de 

setiembre, a las 5:30 p.m. en el salón de sesiones, a la Comisión Revisora de Proyectos, a la 

Unidad Técnica de Gestión Vial, al Asesor Legal de la Municipalidad, al Depto. de 

Presupuesto, a la Dirección Financiera, para tratar temas como el Plan Regulador y 

Presupuestos Ordinarios tanto de la Unidad Técnica de Gestión Vial, como el de la 

Administración. Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la aprobación 5  

votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

Sind. Ivannia Vallejos: Solicita variar la agenda para ver un asunto vario para no dejarlo 

por fuera. 

Los señores Regidores estuvieron de acuerdo en ver el tema de Asuntos Varios” 

Sind. Ivannia Vallejos: Expresa con la llegada del señor Viceministro de Salud Dr. Denis 

Angulo, el pasado 24 de julio a sesión Municipal, se abordaron  temas muy importantes 

para el cantón,  mismos que deben ser llevados a término; hace mención a cada uno de ellos 

e indica a estos  hay que darles seguimiento. 

Reg. Natalia Salazar: informa  para abordar estos temas de salud (creación de más Ebais, 

ampliación de la clínica a 24 horas, centro de cuidados paliativos y otros), había una 

comisión la cual había dado un criterio. 

Señora Presidenta: Somete a votación integrar a la Comisión de Salud a la Sindica Ivannia 

Vallejos  Barahona. Quedando la aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime 

Definitivamente Aprobado. 

Una vez abordado este tema se  reanuda el capítulo de  correspondencia: 
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Art. 164.8 Vista Boleta de Remisión en respuesta del acuerdo N. 267 sobre el tema de las 

actividades navideñas del año pasado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Señora Presidenta: Lee la nota. No está de acuerdo con lo expresado por el Lic. Rodrigo 

Flores. Se le paso por encima al Concejo de Distrito de Río Naranjo. 

Sind. Xinia Treminio: El dinero que se asigna a cada distrito era un millón y no se gastó 

en su totalidad, ella tiene estos datos, la otra semana los traerá.  

Señora Presidenta: Sugiere dejar nota para verla en la próxima sesión ordinaria. 

  

Art. 164.9 Visto correo de parte del A y A, en donde adjunta informe del mes de julio, del 

Proyecto de Vistas de Miravalles Bagaces 



17 

 

 

 

 

 



18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Señora Presidenta: Lee nota. Somete a votación dar la nota por recibida y se solicita 

enviarla   por correo a los miembros del Concejo.  Quedando la dispensa de comisión 5 

votos positivos y la aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente 

Aprobado. 

 

Art. 164.10 Visto oficio MB-GJ-75-2018 como respuesta del acuerdo 235 en donde 

solicitan a la Administración orientar legalmente sobre cómo responder a la situación 

planteada por la ASODES de Río Naranjo. 
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Señora Presidenta: Lee nota. Manifiesta le molesta la respuesta del Lic. Rodrigo Flores, 

por usar un tono peyorativo. 

Reg. Natalia Salazar: No esperaban solo el criterio legal también se esperaba  un criterio 

de la parte técnica. 

Señora Presidenta: Deseaban saber si tenían injerencia en la demolición del muro. 

Vicepresidente José Alfredo Jiménez: Los vecinos están mal informados el Concejo no 

tiene injerencia en esto. 

Reg. Milton Ledezma: De su parte este es un tema delicado y hay que resolver. 

 

Señora Presidenta: Somete a votación enviar nota a la administración para que  remita al 

departamento de construcciones y este le remita una respuesta a los vecinos de la 

comunidad de Río Naranjo ante la solicitud planteada. Quedando la dispensa de comisión 5 

votos positivos y la aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente 

Aprobado. 
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Reg. Luis Enoc Barrantes: Brinda un informe con los hechos hasta que el muro de Río 

Naranjo colapsa. 

Art. 164.11 Vista modificación presupuestaria N.10-2018 la misma no modifica el Plan 

Anual Operativo. 
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Señora Presidenta: Lee la modificación. Somete a votación aprobar acuerda aprobar la 

Modificación Presupuestaria N.10-2018, por un  monto de ¢2.319.736.51, la misma no 

modifica el Plan Anual Operativo. Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la 

aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

 

CAP. 165 MOCIONES  

Art. 165.1 Sind. José Pablo Trejos: Solicita se extienda la invitación  al ICT para la 

sesión extraordinaria del jueves 30 de septiembre del 2018, en la cual se tratara el tema de 

PAACUME.  

Señora Presidente: Somete a votación extender la  invitación  al ICT para la sesión 

extraordinaria del jueves 30 de septiembre del 2018, en la cual se tratara el tema de 

PAACUME. Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y la aprobación 5  votos 

positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

 

Art. 165.2 Vicepresidente José Alfredo Jiménez: Presenta una moción para dar por 

finalizada la sesión por motivo de contar con un agasajo del día de las madres para las 

compañeras. 

Señora Presidenta: Somete a votación la anterior  moción presentada por el 

Vicepresidente José Alfredo Jiménez. Quedando la aprobación 5 votos a favor. Acuerdo 

Unánime Definitivamente Aprobado. 

 

Conclusión: Finaliza la sesión  al ser las   20:00 horas. 

 

 

 

 

Marianela Arias León.                                                             Carla F. Vincenzi. 

Secretaría del Concejo Municipal                             Presidente Municipal   


